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多元化的北大令我站得更高站得更高
港拔萃尖子邱敬甯北上就讀兩年 歎選擇明智
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香港文匯報訊（記者 馬靜 北京報道）在香
港讀書時，邱敬甯是不折不扣的尖子生，到北
京大學後她依然表現優異，連續兩年獲得港澳
台學生獎學金，獲得北京大學新生盃辯論賽季
軍，在模擬聯合國大會也因表現優異獲得個人
榮譽提名。
聽聞今年有近4,000名港生有意內地高校，邱

敬甯說：「在內地，有許多在香港看不到的東
西，有想不到的精彩生活，有很多不同的東西
值得去嘗試，會見識和學習到此前未曾經歷過
的甚至是超出認知的東西。」
邱敬甯說，如果希望自己的未來能發揮更多

個人的東西，體驗不一樣的生活，內地的高校
是不錯的選擇。她還給學弟學妹們分享了自己
的一些經驗，建議大家抱着一個更加開放的態
度，內心有一個堅定地方向，對自己有一個清
晰的自我認知。
「這兩年我自己就是抱着長見識，增廣見

聞的心態去面對身邊新鮮事務。所謂見賢思
齊，如果不能做『齊』，與最頂尖的人增長
見識、開闊視野的過程也是很大的收穫和成
長。面對那些此前所沒有見過的甚至超出認
知的東西，保持開放的學習的心態，謙卑的
態度去吸納到更多對自己成長有利的東
西。」
她還提醒，在內地求學也不要急功近利，不

用為比不上別人而焦慮或急躁。要學會接受與
自己認知不同的東西。
「內地求學，香港學生或許會標上自己的標

籤，比如可能學術不夠好，數學不夠好，普通話
不好等等。一方面我們希望不要再被標籤化，另
外還要提醒香港同學，這些都不應該是自己不努
力學習的藉口和理由。」
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香港文匯報訊（記者 馬靜 北京報道）除了
學校的活動，邱敬甯還熱衷公益，是「代代傳
習」教育公益組織的創始人和首席運營官。「我
小學讀的是很基層的那種，一路過來有一些心
得，很希望能用我現在的資源和技術去做一些
事，為本港中小學生提供完全免費及非牟利性質
的服務。」
邱敬甯表示，過去半年一直在做以教育公平為
目標的慈善機構，也到內地一些城市進行了調
研。希望通過內地、香港、英美頂尖高校的導師
經驗，為一些少數族裔及貧窮家庭的學生提供教
育服務，幫助他們找到適合的學習方式及技巧。

此外，邱敬甯還利用假期在東南亞各國進行支
教服務，教授這些國家學生中文和英文。
提及香港近兩年來的形勢，邱敬甯表示，香港
年輕人從小所接受的教育都偏向西化和自由化，
缺乏民族意識、國家觀念的熏陶，國家意識比較
薄弱。
「一些市民尚不知道自己反對的是國安法本

身，還是把自己對民生的擔憂，對政策的不滿與國
安法混為一談，一起反對，這樣的反對是沒有意義
和針對性的。還有人對中央政策心存誤解，把對生
活的具體的不滿變成一種對國家的污名化和不理
解。缺乏對如何讓香港更好的理性討論。」

創建公益組織 籲教育公平化

香港文匯報訊（記者 帥誠 東莞報
道）自東莞市經濟運行檢測調度工作開
展以來，當地先後出台「穩外貿20條」
「投資鬆綁30條」等政策助推經濟發
展。昨日，東莞市再發布《關於進一步
優化惠企扶持和經濟調度的實施辦法》
（簡稱「完善扶持25條」），自昨日起
實施。
據東莞市政府副秘書長陳東成介紹，
此次出台的「完善扶持25條」共分為搶
抓市場訂單、強化金融支撐、加速投資
落地等五個方面。其中，在搶抓市場訂
單方面，在原有政策基礎上降低申報門

檻，解決企業外銷、外銷轉內銷、內銷
困難。如提出了降低企業在海外自建市
場拓展中心、進出口集貨中心的資助門
檻，單個中心面積從不少於1,500平方米
下調至1,000平方米，年發貨量從不少於
10萬票下調至5萬票。

試點無查驗進出口「直提直裝」
此外，「完善扶持25條」還提出了深
化海運口岸24小時智能通關改革，試點
實行無查驗進口貨物「船邊直提」和出
口貨物「抵港直裝」。允許企業作出相
關書面承諾，通過自我符合性聲明的方

式進行銷售。
為加速投資落地，「完善扶持25條」提
出，符合條件的重大產業項目今年內新增
貸款利息支出給予50%、最高貼息200萬
元（人民幣，下同）。每個項目最高200
萬元的貼息支持比此前政策提高一倍，預
計總計今年能支持企業5,000萬元。

新跨境電商企 最高獎1500萬元
對當年進出口首次超過5億美元的新

引進跨境電商企業，或當年進出口首次
超過10億美元的新引進保稅物流企業，
每家企業均可獲得最高1,500萬元獎勵。
在金融支撐方面，普惠小微貸款還本

付息政策延期至明年3月31日，新上市
企業一次性獎勵則由200萬元提高至300
萬元，對成功掛牌全國股轉系統（新三
板）且進入精選層的企業，給予一次性
100萬元獎勵。
另外，原有惠企政策中關於社保免徵

的內容延長執行至今年底。為扶持個體
工商戶，「完善扶持25條」還提出對
「個轉企」後符合條件的小型微利企
業，自登記設立之日起至明年12月31
日，其年應納稅所得額不超過100萬元
的部分，減按25%計入應納稅所得額，
按20%的稅率繳納企業所得稅。

香港文匯報訊（記者 譚旻煦 昆明報
道）昨日，昆明市人民政府新聞辦公室召
開新聞發布會，介紹昆明出台《關於促進
昆台經濟文化交流合作的若干措施》（簡
稱惠台「78條措施」）相關情況。
惠台「78 條措施」共分為三大類 78
條，涵蓋昆台經貿交流合作、社會文化
交流、台灣同胞在昆明市學習實習、就
業創業、居住生活等內容，其中有10條
為昆明市自有條款。
其中更明確指出，台資企業可按市場化

原則參與5G技術研發、標準制定、產品測
試和網絡建設等。

台胞子女中高考加分
昆明市教育體育局副局長蔣堅橋介紹，

台灣同胞子女在昆明市中小學和幼兒園就讀
執行「歡迎就讀、一視同仁、就近入學、適
當照顧」的政策。此外，對台灣同胞子女進
行適當照顧，台灣籍及台灣同胞考生在昆中
考，報考普通高中，享受6分的照顧加分；
台灣籍考生在雲南省參加高考，享受10分
的照顧加分。昆明市2020年中考，有10名
台灣籍考生獲得6分的加分照顧。

壓縮台企行政許可辦理時限
昆明市發改委副主任梅俊輝表示，在台
商投資准入政策方面，台商在昆明市投資，

除法律法規明令禁止外，所有行業均向台商
投資企業開放，將大幅壓縮台商投資企業行
政許可事項辦理時限，在企業提交材料齊
全、符合法定形式的情況下，台商投資企業
登記在1個工作日內辦結，對重大招商引資
項目提供即辦服務。
昆明市台辦主任王蓉表示，昆明市推出
惠台「78條措施」，將有利於逐步為在昆
台胞提供與昆明居民同等待遇，吸引更多的
台商台企在昆明投資興業，有利於擴大兩地
在各領域的交流交往，促進昆台兩地同胞心
靈契合，為推動昆台交流合作、促進兩岸關
係和平發展發揮重要作用。
王蓉介紹，惠台「78條措施」結合昆明
市作為中國面向南亞東南亞的重要門戶和
輻射中心，中國—東盟自由貿易區、大湄
公河次區域、泛珠三角經濟圈的交匯點等
優勢條件，鼓勵台資參與能源、交通、水
利、環保、口岸建設、舊城改造、市政公
用工程等基礎設施建設項目，公平參與招
投標；鼓勵台資參與「一帶一路」和輻射
中心建設，參與政府採購，參與投資昆明
高原特色農業；鼓勵台灣金融機構在昆設
立分支機構；支持和鼓勵台資企業開展仿
製藥質量和療效一致性評價工作；建立健
全台灣同胞投資昆明協調服務機制，建立
台商台企維權工作聯絡員制度、建立服務
台資企業聯席會議制度。

香港文匯報訊（記者 馬靜 北京

報道）又是一年高考放榜季，今年

有近4,000名考生以DSE成績直接

報讀內地院校，創7年新高。兩年

前，同時收到倫敦政治經濟學院、香港

大學法律系、北京大學錄取通知書的拔

萃書院優等生邱敬甯，毅然選擇入

讀北京大學。兩年過去了，邱敬甯

越發覺得當年的選擇是正確的。開放

自由的學習環境、優秀的導師和同

學、豐富多彩的實踐活動，讓自己理

想中的學習和生活全部都得以實現。

兩年前的DSE考試，邱敬甯
取得37分的高分，同時獲

得三所知名大學的錄取通知，最
終她選擇了北京大學國際關係學
院。「選擇大學不能純粹去看排

名，還需要考慮學校的文化氛圍和風格，更要按
照自己的實際情況作出選擇。無論是當年作選
擇，還是現在回過頭看，我都認為北京大學是正
確的選擇，是我理想中的學習和生活的風格。」
即將在北京大學開始大三生活的邱敬甯說。

「各領域都能找到頂尖人才」
談及北大求學感受，邱敬甯說，北大是一所多

元化和能讓人開闊視野的大學。「無論你癡迷學
術科研，還是熱衷校園活動，或者期待更多社會
實踐機會，北京大學都能提供多元化的選擇。在
這裏，集聚了全國乃至國際優秀人才，無論哪個
領域都能在自己的身邊就找到頂尖的人才，導
師、師兄師姐都會教給你很多有用的東西。國際
性會議很多，導師也會利用自己的人脈，邀請不
同國家的專家和人才交流。這些都是北京大學所
獨有的。」
邱敬甯說，兩年前選擇大學時，自己就希望能有

不一樣的生活。「不是那種站在高考的人生路口，
一眼就能看到未來路的那種。當時我們學校很多優
秀的學姐，都是傳統地選擇香港大學的法律或者醫
學專業，畢業後選擇一個穩定的職業。我更想要的
還是一種不一樣的生活。」邱敬甯說，如果兩年前
選擇北京大學還有一點青春無畏的浪漫情懷，那麼
這兩年求學則讓自己充分感受到一種站在巨人的肩
膀上的力量，「北京大學給了我一個站得更高，擁
有更多探索空間的環境」。

身兼數「職」走遍各地
接受採訪時，邱敬甯剛從四川省偏遠地區進行

教育公平化社會調研返京。她的日程每天都安排
得很滿。她是國際關係學院辯論隊的主力隊員，
又是港澳台學生會成員，還是北京大學模擬聯合
國大會副秘書長，同時身兼一些社會調研項目工
作，除了上課，還要準備辯論賽、籌備各種國際
會議。
「感覺很充實，收穫也很多。閒暇之餘還乘坐高

鐵到其他城市感受不同風貌，這兩年感覺國家發展
速度很快，最近調研也能感受到在偏遠地區教育的
數字化都已經發展很快。」
邱敬甯2018年到北京就讀時，正逢國家港澳居

民居住證政策出台。「在北京生活很便利，國家出
台很多政策保障，有居住證乘坐高鐵、使用共享單
車都很方便。」她還說，老師和同學對港澳台學生
都很友善，生活上也給予很多照顧。

夢想做外交官
談及未來，曾有過外交官夢想的邱敬甯說，本

科畢業後更多會考慮考研，北大依然是讀研院校
的首選。就業方面如果國家政策允許，自己還希
望實現外交官夢想，作國際公務員或者回香港政
府考公務員也是一種可能。「還是希望能找到一
個能充分發揮自己作用的工作。」

■去年，邱敬甯參與瀾湄合作地區青年志願者項目，於老
撾進行義務支教。 受訪者供圖

■■20182018年邱敬甯作為北京年邱敬甯作為北京
大學新生入學大學新生入學。。受訪者供圖受訪者供圖

莞25惠企新策
免徵社保延至年底

昆明惠台78條
台企可參建5G

■「完善扶持25條」提出了深化海運口岸24小時智能通關改革。圖為在廣東海陸
多式聯運大通道中，位於東莞的廣東（石龍）鐵路國際物流基地。 資料圖片


